

# つなまち

2020年10月20日発行  
No.217

7月臨時会 7/10  
8月臨時会 8/5  
9月定例会 9/10~9/17

|               |       |
|---------------|-------|
| 会計決算、補正予算     | 02~03 |
| 一般・特別会計決算討論   | 03    |
| 臨時会、採決結果      | 04    |
| 一般質問 町政を問う    | 05~10 |
| 委員会レポート、人事・議案 | 11    |
| 請願・発議・討論      | 12~15 |
| 町民登場          | 16    |

## スポーツと 実りの秋



【写真】津南中学校体育祭（9月5日）



津南町議会 検索

町のホームページでも議会だよりをご覧になれます。  
発行：新潟県津南町議会 責任者：議長 吉野 徹

【写真】はぜ掛け米（正面）

長雨、猛暑から一転、日一日と秋が深まってまいりました。実りの秋を迎え農作業もひと段落しほっとしているところではないかと思えます。  
9月議会は令和元年度の決算認定でありましたが、全て承認されました。また一般質問も11人と多くの議員が行い、特に保育園建設の請願、議会決議においては全ての議員が討論を行うなど活発な議会となりました。

## 令和元年度 会計決算

### 一般会計

|                |            |
|----------------|------------|
| 歳入総額           | 69億8,029万円 |
| 歳出総額           | 66億4,509万円 |
| 差引額            | 3億3,520万円  |
| 財政調整基金決算年度末現在額 | 10億498万円   |
| 実質公債費比率        | 10・3%      |

### 特別会計

|              |            |
|--------------|------------|
| 国民健康保険特別会計   | 9億8,943万円  |
| 歳出総額         | 9億8,943万円  |
| 後期高齢者医療特別会計  | 1億1,986万円  |
| 歳出総額         | 1億1,986万円  |
| 介護保険特別会計     | 17億2,758万円 |
| 歳出総額         | 17億2,758万円 |
| 簡易水道特別会計     | 1億1,424万円  |
| 歳出総額         | 1億1,424万円  |
| 下水道事業特別会計    | 3億7,233万円  |
| 歳出総額         | 3億7,233万円  |
| 農業集落排水事業特別会計 | 2億7,299万円  |
| 歳出総額         | 2億7,299万円  |

## 令和2年度 補正予算

### 一般会計(第7号)

|             |            |
|-------------|------------|
| 病院事業会計      | 12億2,503万円 |
| 支出総額        | 12億2,503万円 |
| 内一般会計補助金充当額 | 4億6,931万円  |

|     |            |
|-----|------------|
| 補正額 | 3億9,384万円  |
| 総額  | 81億7,464万円 |

### 歳入

|       |           |
|-------|-----------|
| 地方交付税 | 1,574万円   |
| 国庫支出金 | 2億9,387万円 |
| 県支出金  | 1,992万円   |
| 基金繰入金 | 466万円     |
| 繰越金   | 2,025万円   |
| 町債    | 1,579万円   |

### 歳出

施策の主な項目

### 総務費

|                                |         |
|--------------------------------|---------|
| 車輛購入費                          | 1,049万円 |
| 町有償運送車輛2台購入                    | 1,049万円 |
| プレミアム商品券事業補助                   | 4,975万円 |
| 新型コロナウイルス経済対策として商品券一人当たり5千円を配布 | 5千円     |

### 民生費

在宅介護者特別支援・ひとり親家庭生活支援・重度心身障害者特別見舞金事業  
860万円

保育所空調設備・トイレ手洗場改修工事  
3,562万円

### 衛生費

新生児特別定額給付金事業  
400万円

コロナ禍に出生した新生児一人当たり10万円を給付  
903万円

町立津南病院補助金  
903万円

発熱外来診療場所整備の補助

### 農林水産業費

農政事務システム委託事業  
755万円

直接支払事務等簡素化に係るシステム整備  
3,028万円

県単農林水産事業補助  
3,028万円

堆肥センター攪拌装置の強化

6次産業化継続事業・スマート農業機械導入補助事業  
1,500万円

流通経費や機械導入に補助

### 消防費

避難所・防災備品整備事業  
1,792万円

避難所での感染対策間仕切り・簡易ベッド購入  
2,540万円

自治会等新型コロナウイルス感染症対策補助金

自治会が行う感染症対策やトイレの洋式化、空調設備等に一集落10万円と5千円×世帯数分を補助

### 教育費

小・中学校施設整備事業  
7,539万円

トイレ等整備工事

公民館整備修繕事業  
858万円

公民館給水ポンプ・トイレ改修

総合センター設備整備事業 1, 390万円  
 調理室等空調整備  
 運動公園・学校開放施設整備事業 1, 009万円

運動公園・学校開放施設のトイレ改修

### 特別会計

国民健康保険特別会計 (第3号)

補正額 554万円

総額 10億027万円

一般被保険者療養費増

後期高齢者医療特別会計 (第1号)

補正額 193万円

総額 1億3, 510万円

介護保険特別会計 (第2号)

補正額 8, 604万円

総額 17億9, 353万円

国庫支出金・支払基金交付金への精算償還金、

一般会計への繰出金の増

下水道事業特別会計 (第1号)

補正額 1, 320万円

総額 4億9, 437万円

農業集落排水事業特別会計 (第1号)

補正額 380万円

総額 3億163万円

病院事業会計 (第3号)

補正額 4, 389万円

総額 13億7, 412万円

発熱外来所修繕・新型コロナウイルス感染症対応従事

者慰労金等増

## 討論

### 令和元年度 一般会計決算

#### 反対討論

桑原 義信

昨年3月議会で町長は、「消費税が10%に引き上げられる予定だ。身の丈に合った財政運営を行っていく」と表明し、貧困と格差が更に広がる10月からの10%への増税はやむを得ないとした。

消費税増税を見越した予算編成について、町民に負担を課すのではなく町民にもっと寄り添った町民のための予算とすべきとして私は反対した。

コロナ禍の影響が出る前の令和元年10月から12月期の実質国内総生産(GDP)が1年3カ月ぶりのマイナス成長に陥ったのは消費税増税による個人消費の落ち込みが主因だ。「増税前の駆け込み需要は前回(平成26年4月)より小さく、増税後にここまで消費が極端に落ち込むとは想定できなかった」とエコノミストは指摘した。

津南町においても消費税増税の影響が大きかったと想像できる。町長は国の悪政に追隨するだけではなく、町民の命と生活を守る立場に立つことを願う反対とする。

### 令和元年度 国民健康保険特別会計決算

#### 反対討論

桑原 義信

国民健康保険特別会計決算において二つの点で反対をする。

一点目は、国保の財政運営は2018年から都道府県となった。2019年再び国保料が引き上げられ、昨年は消費税10%の増税も実行さ

れた。これまでも消費税は、社会保障のためと政府は言い続けてきたが、国保料は値上げの1途をたどるばかりである。町民の暮らしを守るうえで国保料の値上げは反対である。

二点目は、政府は自治体の一般会計からの法定外繰り入れは削減するように、罰金措置を設けて「骨太方針2019」に明記した。その中身は自治体の努力によつて交付金を増減額する制度を実施したり、強引に自治体の法定外繰り入れをなくしていくように進めている。住民に負担を強いる国の社会保障切り捨てをやめるよう町は声を上げていただきたい。法定外繰り入れは継続し、増額して住民負担の軽減に努力いただきたいことを強く求める。

### 令和元年度 介護保険特別会計決算

#### 反対討論

桑原 洋子

介護保険が施行されて20年。これまで政府が推進してきた介護給付策は新型コロナウイルス感染症の発生で問題点が浮き彫りになった。

高齢者施設での集団感染の発生が報じられ、施設内で一人感染者が出ると他の入居者や職員に一気に広がり、集団感染に至る恐れがある。

新型コロナウイルス感染症による全死亡者のうち14%が高齢者施設で亡くなっている。

そういうなか、現在要支援者向けに市町村が実施している「介護予防日常生活支援総合事業」の対象を厚労省は、「要介護1〜5」の全体とし、要介護者も保険給付から外そうとしている。厚労省の担当者から共産党の小池書記局長が聞き取り判明した。社会保障費抑制のための受給権に関わる重大な改定作業は一旦止め、国会で審議し、諮るべきである。コロナ禍で新たな介護弱者も生まれている。介護崩壊を食い止め、高齢者に寄り添った介護保険制度にするべきである。

**令和2年 第2回臨時議会**  
7月10日開会

**財産の取得**

児童生徒用パソコン  
一人一台整備458台 2,045万円  
小中学校電子黒板10台及び  
ディスプレイ交換10台・タブレット端末7台  
825万円

契約先 (株)スノーランド

**契約の締結**

反里口頭首工災害復旧工事 6,536万円  
契約先 (株)丸山工務所  
埋蔵文化財センター改築工事(旧中津小) 9,389万円  
契約先 (株)高橋工務所

**令和2年 第3回臨時議会**  
8月5日開会

**一般会計補正予算**

(第5号) 補正額 400万円  
(第6号) 補正額 627万円  
総額 1億800万円  
災害復旧・道路修繕等増 77億8,080万円

**議会採択結果 令和2年9月定例会**

| 議案番号   | 件名                                | 採決結果              |
|--------|-----------------------------------|-------------------|
| 議案第56号 | 町道の認定について                         | 全員賛成で可決           |
| 議案第57号 | 令和2年度津南町一般会計補正予算(第7号)             | 全員賛成で可決           |
| 議案第58号 | 令和2年度津南町国民健康保険特別会計補正予算(第3号)       | 全員賛成で可決           |
| 議案第59号 | 令和2年度津南町後期高齢者医療特別会計補正予算(第1号)      | 全員賛成で可決           |
| 議案第60号 | 令和2年度津南町介護保険特別会計補正予算(第2号)         | 全員賛成で可決           |
| 議案第61号 | 令和2年度津南町下水道事業特別会計補正予算(第1号)        | 全員賛成で可決           |
| 議案第62号 | 令和2年度津南町農業集落排水事業特別会計補正予算(第1号)     | 全員賛成で可決           |
| 議案第63号 | 令和2年度津南町病院事業会計補正予算(第3号)           | 全員賛成で可決           |
| 認定第1号  | 令和元年度津南町一般会計歳入歳出決算の認定について         | 賛成多数で認定(賛成11 反対2) |
| 認定第2号  | 令和元年度津南町国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定について   | 賛成多数で認定(賛成11 反対2) |
| 認定第3号  | 令和元年度津南町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について  | 賛成多数で認定(賛成11 反対2) |
| 認定第4号  | 令和元年度津南町介護保険特別会計歳入歳出決算の認定について     | 賛成多数で認定(賛成11 反対2) |
| 認定第5号  | 令和元年度津南町簡易水道特別会計歳入歳出決算の認定について     | 全員賛成で認定           |
| 認定第6号  | 令和元年度津南町下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について    | 全員賛成で認定           |
| 認定第7号  | 令和元年度津南町農業集落排水事業特別会計歳入歳出決算の認定について | 全員賛成で認定           |
| 認定第8号  | 令和元年度津南町病院事業会計歳入歳出決算の認定について       | 全員賛成で認定           |

**臨時会 7月10日**

| 議案番号   | 件名                              | 採決結果    |
|--------|---------------------------------|---------|
| 議案第48号 | 財産の取得について(児童生徒用パソコン)            | 全員賛成で可決 |
| 議案第49号 | 財産の取得について(小中学校電子黒板他)            | 全員賛成で可決 |
| 議案第50号 | 工事請負契約の締結について(反里口頭首工災害復旧工事)     | 全員賛成で可決 |
| 議案第51号 | 工事請負契約の締結について(津南町埋蔵文化財センター改築工事) | 全員賛成で可決 |
| 議案第52号 | 令和2年度津南町一般会計補正予算(第4号)           | 全員賛成で可決 |
| 議案第53号 | 令和2年度津南町簡易水道特別会計補正予算(第2号)       | 全員賛成で可決 |
| 議案第54号 | 令和2年度津南町病院事業会計補正予算(第2号)         | 全員賛成で可決 |

**臨時会 8月5日**

| 議案番号   | 件名                                 | 採決結果    |
|--------|------------------------------------|---------|
| 承認第9号  | 専決処分の承認について(令和2年度津南町一般会計補正予算(第5号)) | 全員賛成で承認 |
| 議案第55号 | 令和2年度津南町一般会計補正予算(第6号)              | 全員賛成で可決 |

# 町政を問う!!?

## 一般質問 (11議員)

### 1 草津 進 議員 (5ページ)

1. 町政の最優先課題について
2. 携帯電話の学校持ち込みについて

### 2 風巻 光明 議員 (6ページ)

1. 津南病院の損益予測と今後の改善対策について
2. コロナ感染症拡大に対し町独自の防ぎよ体制について

### 3 関谷 一男 議員 (6ページ)

1. 学校運営協議会について
2. コロナ感染症対策は

### 4 桑原 義信 議員 (7ページ)

1. 大規模なPCR検査の実施を
2. 全町民を対象にしたインフルエンザ接種の無料化を
3. 米価の下落に支援を

### 5 久保田 等 議員 (7ページ)

1. 人口減少対策
  - ①若年層への地元就職支援について
  - ②空き家バンクの登録を増やす対策について

### 6 石田タマエ 議員 (8ページ)

1. 津南町の保育環境について
2. コロナ関連の各種給付金等の行政支援について

### 7 筒井 秀樹 議員 (8ページ)

1. コロナ禍の経済対策について

### 8 村山 道明 議員 (9ページ)

1. 新型コロナウイルス感染症対策関連について
2. 保育園統合運営について

### 9 小木曾茂子 議員 (9ページ)

1. 津南病院の今後について
2. 災害時の避難体制について
3. 津南観光地域づくりについて
4. 所平地区内の県道修理について
5. 農地の鳥獣被害対策について

### 10 栗原 洋子 議員 (10ページ)

1. 感染症対策を無視し大規模保育園を進める町の姿勢を問う
2. コロナ禍を受け津南病院の病床を守ることを問う

### 11 滝沢元一郎 議員 (10ページ)

1. 農業農村の振興について
2. 教育施策について

Tsunan-machi Gikai Dayori 町政を問う!

## 町政の課題優先順位とコロナ対策を

**町長** 基本理念「希望と愛、参加のできる町づくり」の実現のため2年間夢中でやってきた。本年度は、地域振興課を農林振興課と観光地域づくり課に再編し体制を強化することにより、それぞれの課題解決と振興策に取り組んでいる。ひまわり保育園の増改築工事の実施設計、新型コロナウイルス感染症対策、第6次町総合振興計画の作成などに取り組んでいる。人口減少対策、津南病院改革、ごみ処理場の今後の方向性、稼げる農業の実現、観光を取り込んだ

**町長** 新型コロナウイルス感染が広がりに対応に追われているなか、町政の課題の優先順位の位置づけは。

**町長** 一期目の折り返し現実の受け止めと把握は



草津 進 議員



早くこんな日々が (からす踊り)

**町長** 津南中学校は原則禁止している。近隣の市町村でも文部科学省の通知により禁止している。安全確保のため携帯電話を所持できる自治体もある。文部科学省でも、学校における携帯電話持ち込みの審議を行っている。

**町長** 登下校中の安全確保を目的に、スマートフォンなどの中学校への持ち込みは容認しているか。緊急時の連絡手段として重要性を感じるか。

**町長** 携帯電話の学校持ち込みは

地域づくり、公共施設の今後の在り方、公共交通機関の体系の整備、町財政の健全化など町づくりの課題がある。残された任期の中で、優先順位を見極め丁寧に行う。

# コロナ感染に町独自の防ぎよ体制を



風巻 光明 議員

**町長** 町としても対策本部を設置し色々な対策を行っている。今後も「医療体制検討委員会」を中心に国県の情報を収集し地域医療・病院と連携しながら、適切な対策を進め住民を守るための危機管理体制を整えていく。

## 町民の安心のため感染時のルートを示すべき

**問** 全国的にまん延している新型コロナウイルス感染症、自分や家族がもし感染したらと怯えと不安を持ちながら毎日を過ごしている。それはマスクによる報道と感染時の検査や入院のルートが明確にされていないのが原因だ。これを町民に周知すべきではないか。

**福祉保健課長** 感染の疑いがあったら、保健所または掛かりつけの医師に相談してほしい。

い。そこでの病院へ行くのか指示が出て、陽性が確認されたら無症状や軽症でもまず入院となる。県の調整本部で入院先を決める。

## 必要とされる人にはPCR検査ができる体制に

**問** 今、感染拡大を防ぐため希望する人や、医療介護に従事する人など出来るだけ多くの人にPCR検査を受けてもらい、感染初期での抑え込みを始めた自治体もある。津南町でも見習うべきだと考えるが。

**福祉保健課長** 検査費用が高額であり、専門職の配置も必要。議論のうえタイミングを見ないといけない。国も議論が始まっておりそれを踏まえたい。



コロナ対策で今後発熱外来は検査とともに別棟に整備予定

Tsunan-machi Gikai Dayori 町政を問う!

# 学校運営協議会及び長引くコロナ対策は



関谷 一 男 議員

## コミュニティスクール、学校運営協議会について

**問** 学校運営協議会の役割、重要性について考えを伺う。

**教育長** 学校が保護者地域住民と教育目標を共有し、組織的で継続的連携を可能とする。地域と共にある学校への転換を図るため、有効で重要な仕組みと考える。

役割は、校長が作成する学校運営の基本計画を承認する。学校運営について委員会、校長に意見を述べることが出来る。教職員の任用に関して、委員会に意見を述べることが出来る。この二点である。

**問** CS研修会に外丸、中津地区からの参加者がいないのはどうしてか伺う。

**教育長** 学校運営協議会委員は、学校から推薦を受け、教

育委員会が任命することになっている。協議会委員であれば参加することができる。津南小は校区が広く、全ての地区から協議会委員が選ばれていると思う。研修会には自治体ごとに人数割当がある。

## 新型コロナウイルス対策は

**問** 感染から町民を守る対策を一番に考えるべきと思うが改めて伺う。

**町長** 町民が新しい生活様式を徹底し感染症対策意識を高く保っていることに感謝している。国、県の情報を収集し、当地域の医療体制検討委員会と連携しながら適切な対策を進め、町民を感染から守るための対策を進めていきたい。



コミュニティスクール (CS) に取り組む芦ヶ崎小学校

# 大規模なPCR検査の実施を

**町長** 検査が必要な人に必要な検査を行うことが重要と考えている。新潟県では10月にむけ一日最大1,200件以上の検査体制を確保予定と聞いている。県新型コロナウイルス感染症対策本部会議では、医療・介護従事者は発熱等の症状が出た場合に検査をすることとなっている。医療、介護、保育などは、定期的にPCR検査を

**桑原 義信 議員**



桑原 義信 議員

師等から検査が必要と判断されない方の一律の検査は考えていない。国に対し全国町村会や全国自治体病院開設者協議会を通じ、検査体制の強化や財政対策を要望している。

**病院事務長** 今回の補正予算に上程の検査装置はPCR検査ができるものを導入する。



全面的なPCR検査が待たれる介護の現場

Tsunan-machi Gikai Dayori 町政を問う!

# 自信を持って「帰って来い」と言える町に

**若年層への地元就職支援は**

**町長** 大人がどんな環境を用意するか、働く場、保育の場、教育の場等、若い人が希望と誇りを持てるような環境を用意することは責務であり、大事なことです。

**観光地域づくり課長** 今年度、若者向けの情報配信事業で試験的にSNS（ライン）を使った情報発信を考えており、その中で地域の情報や求人情報を発信していく。

**町長** 地元にも都会に負けない優秀な企業が幾つかある。親が自信を持って子どもに、「帰って来い」と言える町づくりが必要ではないか。



久保田 等 議員

だと思ふ。

今後、IT企業を中心にリモートワークが一般化するなか、企業誘致も進めたい。

**空き家バンクの登録件数を増やす対策は**

**町長** 現在、空き家が多い割に登録件数は8件しかない。行政だけでは増加は厳しいと考えており、地域が移住者の受け入れを積極的にサポートする事が大事である。

|              | 津南中等教育学校 | 十日町高等学校 | 十日町総合高等学校 | 松代高等学校 | 十日町高校松之山分校 | 合計  |
|--------------|----------|---------|-----------|--------|------------|-----|
| 卒業生数(人)      | 70       | 272     | 180       | 46     | 24         | 592 |
| 大学(短大含)      | 55       | 127     | 31        | 7      | 4          | 224 |
| 専修・各種学校      | 10       | 114     | 114       | 14     | 7          | 259 |
| 他            | 5        | 8       | 5         | 2      | 2          | 22  |
| <b>就職者合計</b> | 0        | 23      | 30        | 23     | 11         | 87  |
| 十日町市内就職      | 0        | 7       | 18        | 14     | 6          | 45  |
| 津南町就職        | 0        | 2       | 2         | 2      | 0          | 6   |
| 十日町管外就職      | 0        | 14      | 10        | 7      | 5          | 36  |

令和2年度 十日町管内の進路状況

# 「説明責任を果たす」は口先だけか？



石田 タマエ 議員

## ひまわり保育園増築 反対署名を受けて

**問** ひまわり保育園増築反対署名(3,300筆超)を受けて町長は「重く受け止める。町民の皆さんにきちんと説明責任を果たしていきたい」と各メディアに伝えてきている。今現在その説明責任は果たしたのか、またどのような方法で責任を果たすのか。

**町長** より良い保育環境を整備するために保育園建設は必要である。(との繰り返しで問に関する答弁はなかった。)

## 保育園の暑さ対策について

**問** この夏町内の各保育園は大変な暑さのなか、時には事務室の机とイスの間に布団を敷いて昼寝をしていた。各保育室には冷風機が稼働してい

たが、冷風機では多少温度を下げるが、湿度が70%以上に上がっていた。熱中症対策として最も注意しなければならぬのが温度と湿度である。

総文福祉常任委員会ではその現場を視察してきたが、町長も教育長もその現場を見ていないとの説明を聞いた。ひまわり保育園だけは保育室にエアコンが設置されている。今議会の補正予算では今夏には間に合わない。保育園間の格差が生じている。この現実はどう対応するのか。

**町長** 令和元年度に各保育園の要望を受けて冷風機を配備した。また、本議会で各保育園のホールと事務室にエアコン設置の補正予算をお願いしている。



防ごうコロナ感染拡大

Tsunan-machi Gikai Dayori 町政を問う!

# マイナポイントは、税務町民課の窓口へ



筒井 秀樹 議員

## コロナ禍の経済対策 について

**問** コロナ禍でなくとも、消費の大半が町外に流出してしまっているが、町の財政難と地域経済の低迷を払拭するような経済対策や、支援策はあるか。

**町長** 本議会の補正予算、約3億6,000万円で、全町民に5,000円のプレミアム商品券の配布、自治会新型コロナウイルス感染症対策事業として集落の取組への補助金、スマート農業の補助金、町内宿泊者にお米プレゼントの助成、地域経済回復のために住宅改修事業の拡充、学生応援特産品給付事業等を行う。国県に要望しながら、さらなる経済対策を進めていく。

**問** 特別給付金10万円の経済効果はどう見る。町の3密補助金の利用状況はどうか。

**観光地域づくり課長** 経済効果は確認できていない。3密補助金は利用があった。

**問** GOTO施策の取組はどうか。飲食店、農家との異業種コラボはどうか。

**観光地域づくり課長** 連携を図っていきたい。SNS発信も広めたい。該当する店舗には登録をサポートする。

**問** マイナポイントも経済効果が見込めるが取組はどうか。

**税務町民課長** マイナンバーカードの取得率は低いですが、窓口や電話で相談対応している。



第2弾プレミアム津南町商品券

# 米農家の概算金減収支援対応は

**事業の申請説明は十分か**  
**問** 新型コロナウイルス関連予算の専決処分①特別定額給付金②プレミアム付き商品券事業③事業継続給付金事業の実績状況を伺う。

**町長** ①1人10万円給付の定額給付金は、9,344人に9億3,440万円を支給し、未支給は9人。②プレミアム付き商品券は引換え率77.2%、使用期限12月末。③対前年比20%〜50%売上減少事業者への給付金(個人30万円、法人50万円)は、28事業者で1,156万円を支給。

**町財政で米の支援は**  
**問** 令和2年産米コシヒカリの仮渡金が発表された。JA津南町で1俵900円下落。町全体では、約9万5,000俵出荷で約8,500万円の減収となる。収穫後の資金や利子補給など対策が必要だがどうか。



村山 道明 議員

令和2年産米仮渡金単価表 (JA) (60kg・紙/円)

| 品 種   | 特上仮渡金  | 特仮渡金   | 1等仮渡金  | 2等仮渡金  |
|-------|--------|--------|--------|--------|
| コシヒカリ |        |        | 16,600 | 15,600 |
| 新之助   |        |        | 15,200 | —      |
| こがねもち |        |        | 17,500 | 16,500 |
| 五百万石  | 15,800 | 15,300 | 14,300 | 12,500 |
| 越淡麗   | 15,800 | 18,000 | 17,000 | 15,200 |

**町長** 水稲の作柄は、魚沼ではやや良。これからの倒伏が心配だが作柄、品質等把握した上で支援を検討する。今後、津南産米のPR、米・食味分析コンクール開催に向けて食味、品質向上支援を行っていく。

**中津保育園統合後は**  
**問** 4月より「中津保育園」が「ひまわり保育園」に統合、職員の適正配置や環境、統合後の保護者の評定を伺う。

**教育長** 統合後の新しい生活に、とまどう園児もいた。半年齢つが環境にも慣れ、楽しく園生活を送っている。切磋琢磨する環境により今まで感じられなかった新しい成長が見られたとの保護者の声もある。

Tsunan-machi Gikai Dayori 町政を問う!

# 津南病院は町民の命綱

**津南病院の今後について**  
**問** コロナとインフルエンザを5分で識別するキットを発熱外来に導入し、院内感染から病院を守ってほしい。

**町長** 院内専門職種で検討している。PCR機器の導入を予定している。

**災害時の避難体制は**  
**問** パーテーションの購入、トイレの整備などは

**町長** 96人分を購入。後40人分を予定。避難所となる学校のトイレも洋式化を進める。

**問** 原発広域避難の際、小千谷市から何人がどの施設に避難予定か。福祉避難所はどこか。

**町長** 3,600人と聞いている。総合センターを経て、町内の避難所に避難予定。福祉避難所は決まっていない。

**観光地域づくりに関連して**



小木曾 茂子 議員

**公共トイレが古くて暗くて洋式が少ない。トイレは町の顔。この際、改修しては。**  
**町長** 徐々に整備していきたい。

**所平の県道修理について**  
**問** 昨年の台風19号で通行止めとなったまま。降雪前に開通させてほしい。

**建設課長** 全力で取り組む。12月20日前後には完成の予定。

## 農地の鳥獣被害対策

**問** 近隣の市町では猟犬の利用が広がってきている。取り組んでほしい。

**農林振興課長** 現在は電気柵や檻の設置を実施している。補助金もある。

**問** 自然と共生する町の魅力をもっとPRするためにも是非検討してもらいたい。

**町長** 猟友会と共に検討する。



待合所トイレのドアはつぎはぎだらけ

# 3,300筆の署名どう受け止めるか



葉原 洋子 議員

## コロナ禍に逆行する 大規模保育園

**問** 「より良い保育をすすめる町民の会」が提出した3,300筆を超える署名の重みをどう受け止めたか。今後建設を見直す考えはあるか。

**町長** 署名を全て見させていた。3,300筆を超える署名は重いものと受け止める。建設はより良い保育環境を整備するため必要である。議会で議決、私に託された大切な責務と考える。

**問** 緊急課題である各保育園の施設改善、環境整備を進め、特色ある保育園への考えは。

**町長** 現場の考えを優先し順次改修を進めてきたところ。地方創生臨時交付金により、「新しい生活様式」に即したより安心安全な衛生環

境の構築に努めてまいりたい。

**問** 保育士はエアコン設置を強く求めている。猛暑の中こばと保育園児はエアコンのある職員室で昼寝をしていた。国の2次補正でなぜすぐ設置しなかったのか。

**町長** ひまわり保育園を除くホール、わかば保育園の未満児室、上郷、わかば、北部保育園事務室にエアコンを設置したい。

## 津南病院病床を しっかり守れ

**問** コロナ禍でも国は公立公的病院の再編計画を撤回していない。病床削減はこれ以上しないと改めて宣言を。

**町長** 病床の維持、継続が肝要だ。経営改善の調査分析結果を受け、必要な対応、決断を行いたい。



共産党議員団コロナ対策要望

Tsunan-machi Gikai Dayori 町政を問う!

# 農業・農村の活性化に向けて



滝沢 元一郎 議員

## 農業農村の基盤強化を

**問** 農業農村維持のためにある直接支払い制度の交付を高齢化等によるリーダーや事務者の欠落により諦める事例がある。現状より事務負担の軽減はできないか。

**町長** ICTを活用した直接支払事務支援システムを導入して申請の簡便化を図る。法人組織の成立が続いており、今後の農業基盤整備計画の策定や受委託の役割を担う会議を設けていきたい。

**問** 教育現場におけるギガスクールや農業体験学習の位置付け、目標、現状、今後の展

開を伺う。

**教育長** バーチャルである情報教育とリアルな農業体験のバランスを考えて取り組む。オンライン授業や農業活動を深め、学習したことを交換するような他校との情報の共有化を図っていきたい。

学校に情報通信システムを導入し、ICTに親しんでいくために学習環境と指導者の体制を整えていく。五感をフルに使った農業体験も当町では非常に重要なことであり、さらに充実させるために協力をお願いしたい。



ICT授業の電子黒板

## 委員会レポート

## 稲作・畑作状況調査

と き 9月3日(木)

調査場所 町内各所

内 容 稲作ではJA津南町職員の案内で正面（コシヒカリ）、中深見（つきあかり）、大井平（新之助）の生育状況を調査しました。現在までの生育は、概ね良好ですが草丈の長いものは倒伏が始まっており、出穂期は半年並み〜一日程度遅く、作柄は平年並み〜やや良の状況です。

畑作では、相吉（野沢菜）、赤沢（キャベツ）、沖の原（ユリ切り花、人参）の各圃場を調査しました。野沢菜では需要の落ち込みで4割の減収。切り花もコロナの影響で4割くらい減収とのこと



ユリ生産者から説明を聞く

## 調査を終えて

稲作は台風と雨風の影響もあり、倒伏が多く農家の難儀と減収が懸念されます。畑作ではコロナの影響もあり需要の落ち込みが減収となり生産者に重くのしかかっています。生産者の持続可能な営農を守るため、行政からの施策が重要なポイントになることを感じました。（担当 桑原義信）

## 9月定例会

## 人事

## ◆津南町教育委員会委員任命の同意について

板場麻実氏 美雪町



鶴見大学文学部英米文学科卒  
平成4年4月津南町役場入庁  
平成25年4月より税務町民課町民班長  
平成28年3月役場退職

賛成10票、反対3票で、同意

## 反対討論

小木曾 茂子

この間保育園の在り方について町を挙げての議論がなされている。管轄の教育委員に少なくとも一人は保育の専門家を配置すべきである。

## ◆町道の認定について

次の路線を町道に編入する

路線名 灰雨反里線

起 点 上郷大井平三二番地一

終 点 芦ヶ崎乙一五〇八番地

延 長 1080・2m

巾 員 6・5×12・1m

全員賛成で可決



現灰雨トンネルを通る国道が町道に

# 請願・発議・討論

**発議**  
電源立地地域対策交付金の継続を求める意見書の提出について

令和2年度末に交付期間が終了予定。しかし、これからもダムも発電所も稼働を継続予定であることから、交付金の継続を求める。(全員賛成で可決)

**発議**  
人権保護と暮らしを守るあたたかい社会の実現のための決議について

新型コロナウイルス感染症などの感染者や、接触者、医療関係者、施設に対し、非難や偏見、差別的な扱いなど厳に慎み、人権の保護と暮らしを守るあたたかい社会の実現を町ぐるみで取り組んでいく。(全員賛成で可決)

**発議**  
新型コロナウイルス感染症の影響に伴う地方財政の急激な悪化に対し、地方税財源の確保を求める意見書の提出について

新型コロナウイルス感染症拡大

は、甚大な経済的・社会的影響をもたらしており、地方税・地方交付税などの一般財源の激減が避けがたくなっている。よって国においては、万全の減収補填措置を講ずるとともに、地方消費税を含め、弾力的に対応することなどを求める。(全員賛成で可決)

**請願・発議**  
30人以下学級実現、義務教育費国庫負担制度2分の1復元に係る意見書の提出について

コロナ禍で、貧困、いじめ、不登校など解決すべき問題が山積する中で、教員は過重労働を強いられている。豊かで格差のない教育を実現するために、30人以下学級と義務教育費の国庫負担2分の1の復元を求める。(全員賛成で可決)

## 賛成討論 桑原 義信

30人以下学級実現の請願に賛同する。コロナ禍になって、「このままでもいいのか」と、少人数学級は一気に焦点化してきた。

全国知事会などによる提言は、「子どもたちの学びを保障するためには、少人数学級による児童、生徒の十分な距離を保つことができよう教員の確保が是非とも必要である」と示している。新しい生活様式の感染対策は、人との身体的距離はできるだけ2m、最低1m空けるとしている。子どもたちへの手厚い教育、柔軟な教育には少人数学級が必要である。それぞれの子どもを「子ども」という塊・集合体として教育するのではなく、「子ども一人ひとりの表情がよく分かる」「子どもそれぞれに勉強のつまずきをつかんで丁寧に指導できる」など、是非子どもたちに少人数学級をプレゼントしようではないか。

そのためにも、義務教育国庫負担については、負担率を二分の一に引き上げ、自治体ではなく国で負担すべきである。

**請願**  
「大規模保育園建設」の中止を求める意見書の提出を求める請願書

## (趣旨)

コロナ禍での新しい生活様式が求められているなかで、それ以前に計画された大規模保育園建設計画は中止し、保育園のあり方を改めて考えること。

3, 300人を超える町民の思いを重く受け止め、大規模保育園整備に多額の税金を投入し建設だけを急ぐ町の姿勢を改めていただきたい。

## (反対討論)

津端 恩田 筒井 草津

関谷 久保田 滝沢 村山

## (賛成討論)

桑原 小木曾 桑原

(賛成5 反対8で不採択)

## 反対討論 津端 眞一

結論から申し上げます。大規模保育園建設の中止を求める請願に反対する。

本請願は重く受け止めているが、議員必携にある通り議決権もまた重いものだ。



護者が願っている早朝・延長保育、土曜日の1日保育等少しでも早く実現させてやるべきだ。保育園と全く別の病院やごみ処理場を同じ土俵に上げてくること自体おかしな話である。10億円という金額が一人歩きしているように感じるが実際は、仮に10億円工事費がかかったとすれば70%の7億円は国が出してくれるという大事な部分にはあえて一切触れていない。町民に誤解を招いている。若い子育て世代、そして現場で働いている保育士の皆さんに、もうこれ以上待つてもらっては我慢の限界である。答申が出されてから8年もかかっている。子育て世代の子供や親たちの夢と希望を奪わないで欲しい。

**反対討論**

**滝沢元一郎**

現在の保育行政は変革の時を迎えているのではないか。いわゆるひきこもりが、全国では80世帯に1世帯、当町は35世帯に1世帯という驚くべき割合である。各家庭の問題もあると思うが、三つ子の魂百までの格言もあるように幼児期の自意識育成の欠如につなが

る問題でもある。今までの保育の体制・質に原因の一端があるのではないかと思う。

保育園の増改築と園庭造成によって保育環境を整備し、広いスペースを確保して、現状の保育ニーズへの対応と大勢が夢中になつて遊び込める保育の質の向上、たくましく生きる力を育むための生産活動体験、自然の中での生活体験を展開する必要がある。

そのために活動中心となるのは保護者であり、多くの他人との関わりを持ち、交流と体験への取組を構築することが肝要である。生命力ある幼児を育む保育を願い増築中止の請願には反対する。

**反対討論**

**村山 道明**

数年間は、3つの保育園運営。ひまわり保育園を大きくすることは、ゆとりある保育士の配置ができる。早朝、居残り時間を延長、土曜保育ができ、当然感染症対策は今以上に最良な施設となる。混合保育の解消で年齢に応じた個性を育てる環境ができると思う。

このことから、私は、津南町の未来をつくる若い人たちが、安心

して預けられる保育環境ができる。と考え建設には賛成している。

「津南に嫁いできて、子育てをしていくのに環境を良くしてほしい。反対運動が盛んになるのでなく、前向きに進んでいって欲しいのに今の状況では津南が嫌になつてしまふ。」との保護者意見だ。

津南町は少子化が予測以上に進んでいる。そして、町の少子化解消につなげたいと考える。よつてこの請願に反対する。

**賛成討論**

**桑原 義信**

大規模保育園建設の中止を求める意見書の提出を求める請願に賛同し賛成討論する。

コロナ禍で生活様式が全く変わり、人と人との距離を確保し、少人数化が求められている。私も町内を回ると大規模な保育園には心配の声が沢山あり、地域にある保育園をなくさないで欲しいとの声が多く寄せられている。3,300を超える住民の約4割の署名が示しているように、これが住民の声である。

合併・統合すれば過去の例からも人口は減る。町長が本気になつ

て人口を増やそうとするなら保育園を一つにまとめるのではなく、子育てのしやすい、他地域からうらやむような町にしなければならぬ。

その為には、保育士の確保、未満児室の増設、保育環境の整備など今ある保育園を整備して、それぞれの所で子どもを預けやすい保育園づくりが最も大事ではないか。今こそ住民の声に耳を傾け、議会で再考し、町当局に示そうではないか。

**賛成討論**

**小木曾茂子**

町民の中に次の不安がある。  
1. 通園路となる病院通りは今でも狭くて危険。  
2. 感染症拡大時に子どもたちを守ることができないか。  
3. コロナ収束後の財政悪化が予想される中で、巨大大支出は町財政を圧迫するのではないか。  
よつてコロナ収束時まで建設は凍結すべきと考える。

## 賛成討論

栗原 洋子

まず署名活動に奮闘された皆様  
に感謝申し上げます。

「より良い保育をすすめる町民  
の会」はこの日のために保育、保  
育園のあり方、町の対応について  
喧々諤々の議論をしてきた。保護  
者、議会との分断、これは全て町  
当局が提案し、その結果住民の思  
いと当局との間に乖離が生まれ民  
主主義も地方自治も壊されようと  
しているのが現状だ。

保育園建設の委員会審議で反対  
意見を述べたある委員は「経済対  
策」のためにと発言、署名の重み  
をどう受け止めたのか。猛暑のな  
かこぼと保育園の園児はエアコン  
のある事務室に布団を敷いてお昼  
寝。そんな状況を保護者は知らな  
い。「ひまわりだけエアコン入っ  
ているなんて不公平だ」と怒る。  
教育委員会トップの考え方では子  
どもの命は守れない。建設ありき  
は明らか。

大規模化はコロナ禍に逆行す  
る。住民と共に今ある保育園をし  
っかり整備し、ここで暮らしたい  
と思える町にしようではないか。

## 発議

ひまわり保育園増築  
計画の再考を求める  
決議について

(趣旨)

我々議員は住民の付託を受けて  
の議員活動であり住民の代表であ  
る。有権者の約40%の意見を重く  
受け止めなければならぬ。よっ  
て、新型コロナウイルス感染症の  
収束の目途が立つまでは建設予算  
を計上しないこと、今後の保育の  
在り方の協議を深め、未満児室、  
保育園の不備を改善し保育園ごと  
の格差が生じないように努めるこ  
と、などを町当局に要望し本計画  
の再考を求める決議を決議しまし  
た。

(賛成5 反対8で否決)

## 賛成討論

風巻 光明

私は津南町の未来を担う子ども  
たちが完備された建物の中で保育  
ができることを実現させてやりた  
いとの思いがあった。

しかし、世の中が一変、新型コ  
ロナウイルスによる感染が日本中  
にまん延する中、「建設は中止し  
て欲しい」との町民3,300筆

の署名が提出された。私は町民を  
代表する議員として重く受け止め  
なければならぬと思う。  
本決議に対し賛成の理由は次の  
通り。

1. コロナ禍で、津南町でも飲食  
店や旅館、サービス業は収入  
が激減し、毎月の生活に用途  
も立たないかたが多いなか、  
多額な町民の税金を投入し、  
すぐに建設すべきではない。

2. 当初、建設の目的は未満児が  
急増し、保育士不足により待  
機児童が発生した。その対策  
として大規模保育園を建設し  
統合することで、保育士の効  
率化を行い、待機を解消する  
計画であった。しかし現在そ  
の論議は全くされていない。  
それは出生数の減少と保育士  
が充当されたものと判断され  
る。

3. 「保育園整備検討委員会」か  
ら出された答申を改めて支持  
する。

## 自治功労者表彰

長きにわたり町議会議員として  
地域の振興に尽力された2名の議  
員に対して、6月29日に新潟県町  
村議会議長会より自治功労者表彰  
が贈られました。

## 【町議会議員10年在職功労者】

栗原 洋子 議員  
恩田 稔 議員



左から表彰を受けられた恩田議員、栗原議員



■自己紹介

金子 <sup>りく</sup>利久さん(25才) 相吉

妻 <sup>よしえ</sup>美映さん(31才) 千葉県から  
平成31年4月結婚。

令和2年4月7日に津南町へ引っ越し  
てきました。

Q. お仕事は？

夫婦で美容師。実家前の倉庫を改装し  
今年5月2日 salon「souko 3247」をオー  
プンしました。母親が花農家というこ  
とで店内にドライフラワーショップも。

Q. 趣味は？

映画・料理・珈琲・お酒。植物・DIY(お  
店の模様替え等)。

Q. 町への要望は？

津南は景色で負けてないのでSNSで観  
光地の発信をしてほしいと思う。SNSは  
広告費がかからないし、インスタグラム

町民登場



高齢になっても  
髪をきれいに

カフェ風のおしゃれな美容室が相吉に。  
金子さんご夫婦にお会いして来ました。

などは大きな反響がある。町の発信が弱  
いが若い人は得意だからやってほしい。  
観光は新しいものでなく今あるものを発  
信し伸ばしてほしい。

Q. 将来の夢は？

美容や花を通して町民の平均寿命を伸  
ばしたい。どんなに高齢になっても髪が  
綺麗になると気分が良くなる。明日も元  
気でいようという糧になればと思う。

町民がおしゃれになれば津南もおしゃ  
れな街になる！

将来、カフェとか飲食店もやってみた  
い。ひそかな野望、いつか陶芸を始めて  
自作のカップでコーヒーを飲みたい。

インタビューしての感想

とにかく、ここは別世界!!おしゃれな  
カフェではなく美容室。津南の観光発信  
力になってもらいたい。大変ありがとう  
ございました。



「なじよもん」に飾られたユリたち

新型コロナウイルス感染症の予防のため、人  
の動きも経済の動きも止まってしまっ  
たかのような日々。そんな中で、私た  
ちの目と鼻と心を何より和ませたのは、  
津南の誇るカサブランカをはじめとす  
るユリの切り花たちでした。農家と旅  
館の女将さんたちが中心となって、町  
中にユリのアートを飾り付けてくれま  
した。豪雪の中で育まれた我慢強さと  
底力。厳しい経営状況の中でも、町民  
を励まそうと力を発揮してくれました。  
心より感謝申し上げます。おかげで見  
たこともなかったユリの品種の数々を  
間近にし、町民は、元氣と誇りを保ち  
続けることができます。

編集後記

Editor's  
postscript